
第１回 剣道人口減少対策委員会 実施報告書 
 

令和 6 年 9月 3日 
幹事 舘岡 和彦 

 
日時：令和６年８月２９日(木) 17:00～18:30 
場所：川崎市立中野島中学校 特活室 
出席者：委員長  中島 一憲 横浜市立潮田中学校主幹教諭  

委  員  大川 洋   川崎市中野島中学校教員    
委  員  藤林 修平 相模原市田名中学校教員  
委  員  舘岡 和彦 社会人 幹事兼任  

議題：剣道人口減少対策委員会 今後の方向性について 
 
 本委員会開催にあたり: 
・中島委員長より剣道人口減へ対策として高校での剣道継続率を上げるが対応策となるこ
とを野見山先生からいただき、本委員会では中学生から高校生の継続率をテーマとする
ことを確認し委員会をスタートしました。 
  

 本委員会の目標 : 
・数値目標として、神奈川県内中学校で登録者数４８２１人 
 (公立男２４８９人 女１９８５人 私立 男１９６ 女１５１) 
 高校登録者数を後日確認し、登録者増を目標とする。 
 (具体的な数値と期間については、高校の登録者数を確認し次回決定する) 
 
 具体的方策： 
・高校生の登録者数を増加させる(数値は別途検討) 
・中学生のリサーチ 高校での剣道継続への意識をアンケート調査する 本年 12 月を目途 
 アンケート内容、調査対象地域、サンプル数等を検討 担当大川先生  
・地域で実施されている継続率 up へ繋がる取り組みを他地域へ普及させる 
 【川崎市高等学校・中学校剣道部連携事業】 中高交流イベント 
 【相模原市 たまご杯・ひよ子杯】本年度内計画中 
・高校剣道部マップ 地域の道場マップ ガイドを作成 
 
 内容補足： 
・川崎市高校・中学連携事業は 9月 14日予定 委員、舘岡出席してレポート作成する 
・相模原市 たまご杯・ひよ子杯は藤林先生にて本年度内実施予定 

takad
スタンプ



 
 懸案事項 
・高校剣道部マップ 地域の道場マップ ガイド作成への依頼 
・本委員会の目標や方向性次の開催に野見山先生もご参加いただくことで更に明確な目標
と方向性を定めていければと考えます。 

・第 2 回 剣道人口減少対策委員会の開催は、アンケート進捗状況・イベント進捗状況から
12 月に別途日程・場所を設定します。  


